

“Un avertissement et une promesse...” Dimanche 6C

Nos médias font régulièrement état de “fin de crise”, de “récupération de l’économie”. Certains affirment même que nous allons vers une nouvelle “croissance”, un nouvel “âge d’or”, **“âge d’or” pour qui ?**

Cet “âge d’or” qu’appellent tant de vœux pieux consolide et perpétue une **société duelle**. Un abîme toujours plus profond se creuse entre ceux qui font croître encore et encore leur niveau de vie et leur sécurité, et ceux qui n’ont plus ni travail ni futur.

À un extrême s’amplifie la consommation de biens chaque fois plus clinquants, chaque fois plus outrageusement coûteux des élites ; à l’autre, le dénuement et la frustration des oubliés de tous.

La parabole de Jésus sur l’homme riche qui se vêtissait de lin en allant de banquet en banquet tandis que le pauvre fouillait ses poubelles pour se nourrir est aussi une réalité de notre société, malheureusement.

Tout un savant système de mécanismes économiques, financiers et sociaux — conçus pourtant par des hommes — **fonctionnent de façon quasi automatique pour faire plus rigides encore les situations d’opulence des uns et de pauvreté des autres.**

Nous étayons, nous consolidons une société profondément inégale et injuste. Le fondement de cette situation est toujours le même : **le péché, plus explicitement ici notre obstination à nous croire au-dessus de Dieu et de tous les autres.**

On nous assomme à coups de justifications techniques ou conjoncturelles, mais **on ne peut que constater l’enrichissement des déjà fortunés ou très fortunés et le dénuement toujours plus criant des plus pauvres.** Nous nourrissons l’injustice.

Dans les Béatitudes, Jésus révèle le **renversement** qui va s’opérer concernant riches et pauvres. Certains, adeptes de Nietzsche, pensent que l’attitude de Jésus est le fruit de l’impuissance et du ressentiment de celui qui — ne pouvant parvenir à plus de justice — en appelle à la vengeance de Dieu.

“Un avertissement et une promesse...” Dimanche 6C

Le message de Jésus ne se fonde jamais dans l’impuissance et l’amertume, **mais dans la claire et intense vision de la Justice de son Père qui ne peut tolérer que triomphe l’exploitation éhontée d’une multitude pour le bénéfice de quelques-uns.**

“Exploitation éhontée” est un doux euphémisme quand il est question — par exemple — de déporter une population entière pour créer ce qui n’est rien d’autre qu’une méga et très lucrative opération immobilière. Peut-être oseront-ils l’appeler “Disneyland Gaza” ?

Vingt siècles sont passés. Cette Parole de Jésus est plus que jamais d’actualité aujourd’hui. **Une Parole qui est un avertissement pour les uns et une promesse pour les autres, mais qui nous interpelle à TOUS.**